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Pretende transnacional
todavía utilizar plásticos
� Iniciativa contra manejo de bolsas y 
popotes, entre otros, fue aprobada por 
el Congreso local y a partir de este año 
es aplicada en esta entidad; se ampara

Una persona perdió la vida al ser arrollada en un accidente automovilístico,en Mineral del Chico.Esperaba el transporte público cuando una

camioneta que era conducida en sentido contrario le pasó encima y a su vez impactó contra la combi,esto en la comunidad Carboneras.

Están bajo la lupa 150 
servidores, de PGJEH

[ ALBERTO QUINTANA ]

Interpuso un amparo en el Juz-
gado Primero de Distrito en
Hidalgo, la empresa Nueva

Wal-Mart de México, Sociedad de
Responsabilidad Limitada de Ca-
pital Variables: para no integrar-
se a la Campaña "Yo Sin Bolsa,
Yo sin Popote".

Como se recordara, la activi-
dad fue aprobada por el Congreso
local y a partir de este año es apli-

cada en esta entidad, por la Se-
cretaría del Medio Ambiente y Re-
cursos Naturales (Semarnath);
para que los centros comerciales
y establecimientos ya no otor-
guen bolsas de plástico a sus
clientes.

Con fecha 8 de agosto de
2019, se notificó a la Dirección
Jurídica de la Secretaría de Me-
dio Ambiente y Recursos Natu-
rales del Estado de Hidalgo… ..33

Leche materna, un antídoto natural ..55

■ Investigación por malas prácticas y casos de corrupción:
unos fueron enviados a la Fiscalía Anticorrupción y otros
ya están judicializados; titular de la procuraduría también
habla de lo que hacen bien y rubros en que falta mejorar ..44
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PASAJES
Como parte de las actividades culturales que
se realizan en la explanada del Reloj Monu-
mental, de Pachuca, integrantes de los volado-

res de Papantla dan muestra de sus habilida-
des, dejando impresionados a los asistentes. 

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

G R I L L E R Í A S

EEssttaa  ccoolluummnnaa,,  aassíí  ccoommoo  AArrrriibbaa  yy
AAbbaajjoo  ssee  bbaassaann  eenn  ttrraasscceennddiiddooss  oo
hheecchhooss  ssiinn  ccoonnffiirrmmaarr  qquuee  cciirrccuullaann

eenn  llooss  ccoorrrriillllooss  ppoollííttiiccooss..

DOMINGO, 11 AGOSTO 2019

arriba

SARA MONTES

La cronista
vitalicia de Pachuca
mantiene un espe-
cial trabajo en lo
concerniente a pre-
servar la historia de
diversos espacios de
la capital hidalguen-
se, destacando claro
la labor sobre La Ca-
sa Rule, que le valió
un reconocimiento
hacia 2008. Aunado
a ello Montes Rome-
ro suma en el ámbi-
to jurídico, por di-
versos cargos.

abajo

MARÍA FLORES

Como alcal-
desa de Atlapex-
co, María Teresa
Flores Nochebue-
na suma quejas
relativas a los pro-
blemas por la edi-
ficación de drena-
je, apoyo en vincu-
lación para los
campesinos y
otros tópicos ha-
cen que esta mu-
jer pierda más de
los activos que le
ayudaron, en su
momento, a ser
presidenta.
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FESTEJOS

Señalaron los grillitos que la organiza-
ción de los festejos patrios va muy
avanzada y ya hasta se escogió al ar-
tista que engalanará la tradicional
celebración en la plancha de la Pla-
za Juárez; se trata del cantante de músi-
ca ranchera Pepe Aguilar, quien ya
confirmó su participación por lo que
en breve comenzará la promoción oficial
del magno evento para el próximo 15 de
septiembre.

SIGUEN 

Persisten las condiciones de lluvia
en varias zonas de la entidad, de ahí
la importancia de mantenerse infor-
mado sobre los cambios para que las
precipitaciones no causen complica-
ciones innecesarias. Además de ello,
los grillitos recuerdan aplicar las medi-
das correspondientes para prevenir en-
fermedades respiratorias, especialmente
en niños pequeños y personas mayores
de 60 años. 

RECUENTOS 

Destacan los grillitos que cuando ini-
ció la administración de Omar Fa-
yad, Hidalgo estaba en el lugar nú-
mero 14 en la calidad de atención
en los pacientes diabéticos, pero se-
gún el corte a julio, en la plataforma
nacional, ya aparecía como segundo
lugar como el estado: con un mejor ín-
dice de calidad en la atención para la de-
tección y seguimiento de los pacientes
diabéticos, y esto se ve reflejado en la
atención que se ofrece a las familias de
la entidad con un aparato de alta tecno-
logía de prueba de diabetes.

SALIDA

Fue Nabor Castillo Pérez, el cuarto
lugar en la división de los -66 kilo-
gramos, de judo, quien cerró la par-
ticipación de los hidalguenses en los
Juegos Panamericanos 2019. Hasta el
momento la delegación mexicana suma
un total de 101 preseas.

L A  I M A G E N
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[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nterpuso un amparo en
el Juzgado Primero de
Distrito en Hidalgo, la
empresa Nueva Wal-

Mart de México, Sociedad de
Responsabilidad Limitada de
Capital Variables: para no inte-
grarse a la Campaña "Yo Sin
Bolsa, Yo sin Popote".

Como se recordara, la ac-
tividad fue aprobada por el
Congreso local y a partir de
este año es aplicada en esta
entidad, por la Secretaría del
Medio Ambiente y Recursos
Naturales (Semarnath); para
que los centros comerciales y
establecimientos ya no otor-
guen bolsas de plástico a sus
clientes.

Con fecha 8 de agosto de
2019, se notificó a la Direc-
ción Jurídica de la Secretaría
de Medio Ambiente y Recur-
sos Naturales del Estado de Hi-
dalgo sobre la interposición del
Juicio de Amparo Indirecto nú-
mero 902/2019-II-B -del día
31 de julio de 2019.

El amparo lo interpuso Ro-
drigo Martínez Serrano, en su
carácter de apoderado de Nue-
va Wal-Mart de México, Socie-
dad de Responsabilidad Limita-
da de Capital Variable, del cual
tiene conocimiento el Juzgado
Primero de Distrito en el Esta-
do de Hidalgo.

Dicha medida se interpuso
al respecto del Artículo 44
fracción XVI de la Ley de Pre-
vención y Gestión Integral de
Residuos del Estado de Hidalgo,
en referencia a la prohibición
de proporcionar en supermer-
cados plásticos tales como bol-
sas, popotes, vasos, charolas,

cubiertos, platos, agitadores,
tapas (entre otros), con el fin
de envolver, transportar, car-
gar o trasladar productos o
mercancías.

Además, específicamente
en el caso de Nueva Wal-Mart
de México, Sociedad de Res-
ponsabilidad Limitada de Capi-
tal Variable de eliminar las bol-
sas utilizadas en el área de fru-
tas y legumbres y las utiliza-
das para la venta a granel de
productos de carnes frías.

El Juzgado Primero de Dis-
trito en el Estado de Hidalgo
decidió no conceder la sus-
pensión provisional solicita-
da en el juicio de amparo (la
empresa pretende seguir pro-
porcionando tales plásticos
como lo venía haciendo) por-
que consideró que si la em-
presa continúa realizando
esas actividades, se causa un
perjuicio mayor a la comuni-
dad del que se le pueda oca-
sionar a Nueva Wal-Mart de
México, Sociedad de Respon-
sabilidad Limitada de Capital
Variables si continúa con esas
prácticas; la contaminación
ambiental es una grave ame-
naza para la salud pública y
el entorno.

PESO. El titular de la Semar-
nath, Benjamín Rico Moreno,
destacó que es un programa
para impulsar nueva cultura
y no para sancionar a los cen-
tros comerciales y tiendas, bi-
mestralmente se evaluará y
medirá el programa a fin de
analizar su cumplimiento.

Benjamín Rico expuso que
la iniciativa es participativa y
sostenible, reúne la voluntad

de las distintas instancias de
gobierno, empresarial, asocia-
ciones ecologistas con el obje-
tivo de reducir el consumo de
plásticos de un sólo uso, como
popotes, bolsas, platos y vasos
de unicel.

"La Semarnath inició una
intensa campaña de difusión
que habrá de llegar a las fa-
milias hidalguenses, grandes
y pequeños comerciantes,

empresarios y fabricantes pa-
ra reducir el uso de bolsas y
popotes".

Recordó que en Hidalgo se
generan diariamente 2 mil
630 toneladas de residuos
sólidos, de los cuales el 10
por ciento son plásticos, es
decir, 2.8 toneladas son bol-
sas y popotes.

"Estas cifras alarmantes,
nos llevan a la acción, a la re-

flexión en la lucha contra la
contaminación; hoy tenemos
la oportunidad y el compro-
miso de sumar esfuerzos para
rescatar nuestro planeta".

Rico Moreno reconoce la
voluntad de todos para sumar
y promover las políticas públi-
cas que impulsa el goberna-
dor Omar Fayad, encamina-
das al desarrollo sostenible del
estado.

◗ Primeras 
acciones
aplicadas

[ REDACCIÓN ]
HHaacciiaa  mmaayyoo  ddee  22001188,,  llaa

SSeeccrreettaarrííaa  ddee  MMeeddiioo
AAmmbbiieennttee  yy  RReeccuurrssooss
NNaattuurraalleess  ((SSeemmaarrnnaatt))
ffeeddeerraall  ppuussoo  eenn  mmaarr--
cchhaa  uunnaa  ccaammppaaññaa  ddiirrii--
ggiiddaa  aa  llaa  ppoobbllaacciióónn  llllaa--
mmaaddaa  ""SSiinn  ppooppoottee  eess--
ttáá  bbiieenn"",,  llaa  ccuuaall  aappaarree--
cciióó  ccoommoo  uunn  llllaammaaddoo  aa
llooss  ccoonnssuummiiddoorreess  mmee--
xxiiccaannooss  aa  nnoo  uuttiilliizzaarr
eessttee  pprroodduuccttoo  eenn  ssuuss
bbeebbiiddaass..

IInnddiiccaa  llaa  ddeeppeennddeenncciiaa
qquuee  eessttee  aarrttííccuulloo  ssee
uuttiilliizzaa  ppaarraa  ccoonnssuummiirr
bbeebbiiddaass  ffrrííaass  oo  ccaalliieenn--
tteess..  LLooss  hhaayy  ddee  ppoollii--
pprrooppiilleennoo  yy  ddee  ppoolliieettii--
lleennoo;;  ddee  ffoorrmmaa  rreeccttaa,,
ddee  ppeerriissccooppiioo  ppaarraa
ddaarrllee  ddiirreecccciióónn  aall  llíí--
qquuiiddoo,,  ccoorrrruuggaaddoo  eenn  llaa
ppaarrttee  aallttaa  ppaarraa  ppooddeerr
ddoobbllaarrlloo,,  yy  eenn  eessppiirraall;;
ppeeqquueeññoo  ssii  vvaa  iinntteeggrraa--
ddoo  aall  rreecciippiieennttee,,  oo  ccoo--
mmoo  aaggiittaaddoorr  ppaarraa  bbee--
bbiiddaass  ccaalliieenntteess..

SSiinn  eemmbbaarrggoo,,  ssuu  uussoo  ttaann
eeffíímmeerroo  --1155  mmiinnuuttooss  aa
ddooss  hhoorraass  pprroommeeddiioo--  ssee
ccoonnttrraassttaa  ccoonn  llooss  110000
aaññooss  qquuee  ttaarrddaa  eenn  ddee--
ggrraaddaarrssee,,  yy  mmuucchhooss  ddee
eellllooss  vvaann  aa  ddaarr  aall  mmaarr
aaffeeccttaannddoo  llaa  vviiddaa  ssiill--
vveessttrree  mmaarriinnaa..

RReemmaarrccaa  llaa  ddeeppeennddeenn--
cciiaa  qquuee  llooss  cciiuuddaaddaa--
nnooss  ttiieenneenn  uunn  ppaappeell
ffuunnddaammeennttaall  ppoorrqquuee
ssoonn  eellllooss  ffiinnaallmmeennttee
qquuiieenneess  ppuueeddeenn  ddeeccii--
ddiirr  nnoo  vvoollvveerr  aa  uussaarr
ppooppootteess  yy  aa  llaa  vveezz  iinn--
vviittaarr  aa  llaass  ddeemmááss  ppeerr--
ssoonnaass  aa  ssuummaarrssee  aa  eess--
ttaa  aacccciióónn  aa  ffaavvoorr  ddeell
mmeeddiioo  aammbbiieennttee..

Quiere zafarse
de Yo Sin Bolsa,
Yo sin Popote

� Apoderado de Nueva Wal-Mart de México
interpuso un amparo en el Juzgado Primero 
de Distrito en Hidalgo contra esta medida
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PAUTA. Organismo decidió no conceder la suspensión provisional solicitada en el juicio de amparo.

DOMINGO, 11 AGOSTO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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3
EL DATO | PACHUCA

Hoy en la matiné infantil, a las 12 horas
estará "Las Crónicas de Spiderwick", en 
la Biblioteca Central "Ricardo Garibay"

EstataL

TRANSNACIONAL  I
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En la mira 150 servidores 
de la PGJEH; Raúl Arroyo

[ JOCELYN ANDRADE ]

L
a Procuraduría General
de Justicia del Estado de
Hidalgo (PGJEH) man-
tiene una investigación

a 150 servidores de esta depen-
dencia, por malas prácticas y
casos de corrupción, informó su
titular Raúl Arroyo González.

Indicó que algunos de los
asuntos fueron enviados a la
Fiscalía Anticorrupción y otros
ya están judicializados, ade-
más de que "México Evalúa",
sitúo a esta entidad en el ran-
king nacional en el lugar nú-
mero 26, en cuanto a la apli-
cación del sistema de justicia
penal en México.

Señaló que la dependencia
a su cargo realiza un trabajo
constante, para erradicar ac-
tos de corrupción, que no ne-
cesariamente incluye el dine-
ro, sino también amenazas y
tardanza en la integración de
las carpetas.

Consideró que lo más impor-
tante, no es el número de servi-
dores que han incurrido en una
acción indebida, sino en acep-
tar que hay un problema y en
buscar resolverlo. 

"No se trata de escandalizar,
lo que sí es que se combate la
corrupción; pero no podemos
dar detalles de cada uno de los
expedientes, porque se debe res-
petar el debido proceso, pero
traemos alrededor de 150".

Por otro lado, reveló los re-
sultados del diagnóstico que re-

alizó la organización "México
Evalúa". Hallazgos en donde Hi-
dalgo avanzó cuatro lugares res-
pecto al 2016, que ocupó el lu-
gar número 30, mientras que
en 2017 se alcanzó el lugar nú-
mero 26, lo cual dijo "no es
echar las campanas al vuelo, en
términos reales esto significa
muy poco".

Refirió que no se puede ser
triunfalista con un resultado
como este; sin embargo, sí es un
avance y se señala que Hidalgo
va en el camino correcto, pues
la procuraduría tiene la volun-
tad y cambia.

"La mayor debilidad institu-
cional es en la investigación, es-
to se traduce en que la Policía

de Investigación necesita ser re-
forzada, además de reformar el
servicio pericial y hacer una me-
jor adaptación de las carpetas
de investigación; también hay
fallas en la litigación y en los
plazos, en general se debe de tra-
bajar en el sistema de justicia
penal, después de este diagnós-
tico será la re ingeniería".

MALAS PRÁCTICAS

� Revela procurador de Justicia de Hidalgo que algunos asuntos fueron
enviados a la Fiscalía Anticorrupción y otros ya están judicializados

VACANTES

Asigna SEPH 
plazas para la
EDM; mensaje
de A. Pérez
[ REDACCIÓN ]
� Para llevar a cabo la asig-
nación de 65 plazas vacan-
tes a las y los aspirantes a
docentes de Educación Me-
dia Superior (EMS), en fun-
ción a los resultados obte-
nidos en el proceso de admi-
sión para el  c iclo 2019-
2020, el titular de la Secre-
taría de Educación Pública
de Hidalgo (SEPH), Atilano
Rodríguez Pérez, presidió el
acto protocolario donde di-
chos aspirantes eligieron
sus centros de trabajo de
acuerdo a la lista de prela-
ción derivada de los exáme-
nes aplicados para tal efecto.

En su mensaje, el secre-
tario Atilano Rodríguez feli-
citó a las y los aspirantes por
el desempeño mostrado pa-
ra conseguir los puestos dis-
ponibles en los subsistemas
Cecyteh y Cobaeh, a la vez
que los exhortó a contribuir
activamente con las accio-
nes que el gobernador ha
emprendido para fortalecer
al sector educativo.

TONOS. "No se trata de escandalizar, lo que sí es que se combate la corrupción; pero no podemos dar detalles de cada
uno de los expedientes, porque se debe respetar el debido proceso, pero traemos alrededor de 150".
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lo largo de los años se han
acusado de infieles a todas
aquellas personas que han

buscado cumplir con la venia divi-
na de tener un libre albedrío. A lo
largo de la historia han señalado
como "ateos" a todos aquellos que
han generado el privilegio de la du-
da, pero ¿con qué argumento? Por-
que si bien, dudar y no creer, son
cosas totalmente distintas. 
Primero se debe comprender que la
palabra ateo no se refiere a no creer
en nada, porque si fuese de esa for-
ma, ¿dónde quedarían religiones
como la budista? Ellos no creen en

un dios como tal, sin embargo, tie-
nen su creencia basada en espíritus
o seres que cuentan con un alma
superior o más pura. Cuando se ha-

bla del alma se cita al "ser interior"
con que cuentan todos y cada uno
de los entes que habitan este plano. 
Existe la posibilidad de seres que re-
nuncian a su derecho al nirvana,
paraíso universal o como se quiera
nombrar; esto lo realizan con el
único fin de auxiliar a la humani-
dad que se encuentra contaminada
por los vicios y la ignorancia. A eso
se le conoce como "la gran renun-
ciación", pues abandonan  la como-
didad de convertirse en parte de esa
energía universal a la que muchos
conocen como "Dios". 
Muchos creen que dios ve por enci-

ma de nosotros, pero en realidad
dios ve de muy adentro de nosotros.
Esto se refiere a que dios somos to-
dos, desde la forma de vida más
simple, hasta la más compleja, pues
todos somos energía y es nuestro
deber buscar vibrar de una manera
positiva y homogénea. 
Los toltecas decían "todo hombre y
mujer son dios soñando en la tie-
rra" y de esa forma es deber de todo
hombre y mujer despertar a su glo-
ria. (Agradezco las luces y conoci-
mientos de Reyes Luis Vargas Ville-
gas para la elaboración de esta co-
lumna).

A
DAVID EDMUNDO LÓPEZ GARCÍA

Fieles o 
infieles

COLUMNA L IBERAL
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[ JOCELYN ANDRADE ]

A
lertó el Instituto de
Seguridad y Servi-
cios Sociales de los
Trabajadores del Es-

tado (ISSSTE) sobre la dismi-
nución de la lactancia mater-
na entre las mujeres mexica-
nas, lo cual deja desprotegi-
dos a los menores ya que su
consumo exclusivo durante
los primeros seis meses de vi-
da y de manera complemen-
taria hasta los dos años, es un
antídoto natural, con eviden-
cia científica para prevenir so-
brepeso, obesidad, diabetes
mellitus y enfermedades car-
diovasculares a largo plazo.

De acuerdo con informa-
ción de la institución, los in-
fantes amamantados reducen
riesgo de enfermedades respi-
ratorias en 70 por ciento, dia-
rreicas en 60 por ciento y en-
tre 15 y 20 por ciento leuce-
mias agudas en la infancia. 

Los factores que contribu-

yen a inhibir la crianza de los
bebés al seno materno, son:
los estilos de vida actuales, la
incorporación de la mujer a
la población económicamen-
te activa, falta de una buena
técnica, falsos mitos y la dispo-
sición comercial de múltiples
sucedáneos.

El Felipe Arreola Torres,
subdelegado médico de la de-
legación del ISSSSTE, indicó
que es primordial recuperar
la sana práctica de la crianza
al seno materno para preve-
nir males crónico-degenera-
tivos y la obesidad en niños y
adultos, que alcanza niveles
preocupantes en el país.

Es un componente muy im-
portante de salud preventiva,
por lo que el Instituto se su-
mó a la Semana Mundial de
la Lactancia Materna y en co-
ordinación con el Sector Sa-
lud, impulsa una estrategia
permanente para incremen-
tar esta práctica en las muje-
res madres, a través de los Co-
mités de Lactancia de los hos-
pitales y de 100 lactarios en
centros de trabajo, subrayó.

Según los últimos reportes
de la Encuesta Nacional de Di-
námica Demográfica (Ena-
did), 91.4 por ciento de los
nacidos vivos de 2009 a
2014, recibieron leche ma-
ter na, pero sólo el  11 por
ciento lo hizo de forma exclu-
siva durante los primeros seis
meses de vida, este periodo es
el recomendado por la Orga-
nización Mundial de la Salud
(OMS) para recibir los bene-
ficios de la lactancia.

ISSSTE alerta a no dejar
desprotegidos a bebés

PRIMEROS SEIS MESES DE VIDA  I

� Leche materna es un antídoto natural, con evidencia científica para
prevenir sobrepeso, diabetes y enfermedades cardiovasculares a largo plazo

MUESTRAS. Infantes amamantados reducen riesgo de enfermedades respiratorias en 70 por ciento, diarreicas en 60 por ciento y

entre 15 y 20 por ciento leucemias agudas en la infancia.

[ MILTON CORTÉS ]
� Negaron productores de ma-
guey que la planta esté en peli-
gro de extinción y anticiparon
que en Hidalgo se han fortalecido
los programas de siembra.

Indicaron que en municipios
como Tepeapulco, Almoloya,
Zempoala, Singuilucan, entre
otros de la región, se ha apostado
por mantener el nivel de produc-
tividad magueyera.

Argumentó Rogaciano Ala-
milla Vargas que durante la re-
ciente administración estatal se
han fortalecido las tareas de re-
cuperación relativa a la siembra

magueyera.
"Una cuestión es que la pro-

ducción ya no sea igual a como
lo era hace 30 o 40 años y otra
que la planta esté en riesgo de
extinción. En los municipios se
ha emprendido una labor muy
importante, cada una por su
parte, y eso debe impulsarse de
manera permanente".

DATO. Agave es un género de
plantas monocotiledóneas, ge-
neralmente suculentas, perte-
necientes a la antigua familia
Agavaceae a la que le daba su
nombre.

� Destaca labor en Tepeapulco, Almoloya, Zempoala y Singuilucan para preservar esta planta

Notan en entidad mejoras:
productividad magueyera

Acciones
concretas
vs extinción
� Para anular todos los co-
mentarios sobre la extinción
de la planta del maguey en Hi-
dalgo, tanto el gobierno del es-
tado, por medio de las instan-
cias correspondientes, así co-
mo organismos no guberna-
mentales han apoyado de for-
ma consecutiva la entrega de
plantas de maguey para pro-
ductores de por lo menos 10
municipios de la entidad.

Señaló Rogaciano Alami-
lla que esto es consecuencia
de la solicitud de magueyes
que se tiene en los munici-
pios el cual lejos de reducir
ha incrementado en los últi-
mos años.

"El hecho de que a un pro-
ductor no le vaya bien no quie-
re decir que eso le suceda a to-
dos…". (Milton Cortés) ES
P
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RASGO. Camión de la línea Conexión desapareció en la carretera Ixmiquilpan-Huichapan.

Sin rastro del autobús
y tampoco del chofer

[ JOCELYN ANDRADE ]

D
esapareció un auto-
bús de la línea Cone-
xión, en la carretera
Ixmiquilpan-Huicha-

pan, y se presume un probable
secuestro. 

Indicó la Policía Municipal de
Alfajayucan que el último con-
tacto con el vehículo de transpor-
te público fue reportado a la al-
tura de la desviación a dicha de-
marcación, por lo que temen que
haya sido secuestrado por algún
grupo delincuencial.

Trascendió que el autobús con

número económico 0973 salió
de la central camionera  de Pa-
chuca con dirección al munici-
pio de Huichapan a las 6:15 de
la tarde y realizó sus chequeos
debidamente en Actopan e Ixmi-
quilpan; pero fue en el tramo ca-
rretero mencionado que se per-
dió contacto con el vehículo.

La unidad era manejada por
el chofer identificado como Ser-
gio "N" y tenía como destino Hui-
chapan; pero nunca llegó,  ver-
siones extraoficiales señalan que
en el autobús únicamente viaja-
ban dos personas haciéndose pa-

sar como pasajeros  y el chofer. 
Por lo cual se presume que al

circular por dicho tramo los su-
jetos se levantaron de sus lugares
y sometieron con armas de fuego
al chofer quien finalmente pre-
suntamente sería llevado rumbo
a alguna brecha cercana, infor-
mación que deberán investigar
las autoridades correspondientes.

Hasta el momento se desco-
noce el paradero del chofer y la
unidad; además la empresa has-
ta el momento no ha dado a co-
nocer ningún comunicado de lo
ocurrido.

[ HUGO CARDÓN ]
� Este fin de semana, inte-
grantes de la asociación ci-
vil (AC) Unión Nacional de
Traductores Indígenas (UN-
TI) conmemoraron el Día In-
ternacional de los Pueblos
Indígenas: estuvieron repre-
sentantes 30 etnias de dife-
rentes puntos del país.

Fue el 23 de diciembre de
1994 cuando la Asamblea
General de las Naciones Uni-

das decidió que el Día Inter-
nacional de los Pueblos In-
dígenas del Mundo sería el 9
de agosto de cada año, esto
de acuerdo con la resolución
49/214.

Según este documento, los
pueblos indígenas son here-
deros de una gran diversidad
lingüística y cultural, así co-
mo de costumbres y tradicio-
nes ancestrales quienes se
mantiene viva hasta nues-

tros días.
Las actividades que orga-

nizó  la UNTI iniciaron con
un encuentro nacional de
"Lenguas Vivas", donde más
de 30 etnias indígenas desfi-
laron por las calles de Ixmi-
quilpan para conmemorar la
fecha.

En el acto cívico, el secre-
tario municipal, José Ignacio
Lugo Beltrán, reconoció el
trabajo de las diferentes ins-
tituciones enfocadas a pre-
servar y difundirá las tradi-
ciones como costumbres de
las etnias.

"Hemos de romper con el
paradigma histórico que con-
sidera a los pueblos indígenas
como una fuente solamente
electoral inagotable de los go-

biernos sin tener en cuenta a
las necesidades reales de sus
habitantes. Este día interna-
cional es una oportunidad pa-
ra crear conciencia sobre su
situación precaria".

Durante el evento se pre-
cisó que la comunidad inter-
nacional reconoce que se ne-
cesitan medidas especiales
para proteger los derechos de
los pueblos originarios para
mantener su cultura y su for-
ma de vida.

En estas actividades tam-
bién hicieron acto de presen-
cia  Victoriano de la Cruz Ri-
vera, secretario particular; Fi-
dencio Barquera Félix, coordi-
nador de secretarías; así co-
mo Andrés Flores Cruz, direc-
tor de Educación y Cultura.
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� Probable secuestro, último contacto fue 
a la altura de la desviación en Alfajayucan
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Con la llegada de más de 53 mil millones de pesos
en nuevas inversiones, más familias cuentan con un 

sustento y con ello seguridad social gracias a un empleo
RegIones

Accidente 
en la vía
a Mineral 
del Chico
[ REDACCIÓN ]

T ras darse a conocer el
accidente en la carre-

tera que va a Mineral del
Chico, la mañana de ayer,
en el que se vio involucra-
da una unidad de servicio
público de la ruta Carbo-
neras-El Chico, la Secreta-
ría de Movilidad y Trans-
porte instruyó al personal
operativo de la Dirección
de Vigilancia y Supervi-
sión del Sistema de Trans-
porte Convencional de Hi-
dalgo, a trasladarse al si-
tio del percance, en el que
constató que un auto par-
ticular pick up Nissan se
quedó sin frenos, impac-
tando fuertemente a la ca-
mioneta de servicio públi-
co donde fallece un hom-
bre y tres personas resul-
tan con lesiones de grave-
dad, quienes son traslada-
das a nosocomios de Pa-
chuca, con atención del
seguro de vida del servicio
de pasajeros.

Asimismo, también se
verificó que la unidad de
transporte publicó cuenta
con sus permisos en regla
y póliza de seguro vigente,
y el conductor con el tarje-
tón del STCH.

Reivindican valor de 
los pueblos indígenas

DÍA INTERNACIONAL

SEXUALIZANDO 

A M I R A C O R R A L E S

Manual de la
feminista XII

ontinuamos con la pro-
puesta fundamental de
conocer nuestro cuerpo y
su funcionamiento. Hoy

hablaremos de la vagina, el canal mus-
cular cerrado que va desde la vulva -
parte externa de la zona genital femeni-
na- hasta el cuello del útero o cérvix. Te-
ner y mantener una salud vaginal es in-
dispensable para el sano desarrollo de
nuestra sexualidad, por lo que es nece-
sario conocerla y observarla para detec-
tar cualquier anomalía y atenderla lo
más pronto posible. Creo indispensable
que toda mujer debe conocer su área
genital, a través de esquemas, lecturas,
investigación, clases o cursos. Después,
creo que todas deberíamos contar con
un o una profesional de la salud, espe-
cialista en ginecología principalmente,
ya que en caso de dolencia, sabríamos a
quien acudir con prontitud. ¿Qué pun-
tos son necesarios observar para conti-
nuar con tu salud vaginal? Uno de los
más útiles indicadores es el flujo vagi-
nal. La vagina al estar revestida de mu-
cosa -como la parte interior de nuestras
mejillas o labios- requiere de humedad
para mantenerse saludable. Esa hume-
dad, la producen algunas glándulas in-
teriores todo el tiempo. Es por eso que
nuestra vagina siempre está húmeda.
Ahora bien, observar que el sobrante de
ese flujo vaginal que arroja nuestra va-
gina hacia nuestra pantaleta, sea trans-
parente, sin olor diferente ni cantidad,
ya que lo contrario, son los primeros in-
dicativos de que algo anda mal en nues-
tra vaginal. De la misma manera que en
cualquier parte del cuerpo, enrojeci-
miento, picazón y comezón son signos
de posible enfermedad. También debes
de ocuparte si presentas sangrado entre
períodos o después de las relaciones se-
xuales, ya que no es ordinario. Así mis-
mo, es importante verificar que no pre-
sentes un bulto o protuberancia en la
vagina al igual que dolor durante las re-
laciones sexuales. Sin embargo, la dis-
paurenia, el vaginismo y sequedad va-
ginal tienen tratamiento que debe rece-
tar la persona profesional de la salud.
La vaginitis es la infección en la vagina
que provoca inflamación y puede ser
causada por bacterias u hongos. Esta es
la más común de las enfermedades va-
ginales, así como de fácil tratamiento.
La prevención es la mejor fórmula para
mantenernos sanas, infórmate.
amira_corrales@yahoo.com.mx.
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

F
ormalizará el alcalde de
Tepeji del Río la dona-
ción de un terreno de
mil metros cuadrados

de su propiedad a favor de la
comunidad de Santa Ana Az-
capotzaltongo. El predio tendrá
que ser ocupado para la am-
pliación del cementerio que hay
en el poblado ante la falta de
espacio que éste ya presenta.

En encuentro con medios
informativos, el Ejecutivo te-
pejano mencionó que después
del fallecimiento de sus padres
tuvo la problemática por la fal-
ta de lugar para inhumarlos,
por lo que pensó en hacer la
donación de la superficie, que
aseguró comprar hace más de
20 años en Azcapotzaltongo.

Sobre el tema, el edil amplió
que el polígono está adjunto al
actual camposanto de la co-
munidad, y que por ello, ser-
virá de mucho para ampliar el
área del panteón.

Sin embargo, aclaró que
este sería el único uso que la
local idad le  podría  dar,  ya
que si en algún futuro, el mu-
nicipio  o  los  habitantes  de
Santa Ana le quisieran dar
otro uso, inmediatamente la
superficie se obligaría a ser
reintegrada a él o a su fami-
lia… "existe ese candado para
el desprendimiento".

Habló de una segunda con-

dicionante, sobre la cual men-
cionó que se  le  tendrá que
apartar un espacio para uso
personal o de su familia que
medirá 10 por 10 metros.

El mandatario dijo preten-
der ser claro para que: "poste-

riormente la gente no empie-
ce con sus cosas, lo digo abier-
tamente… tiene que haber un
espacio exclusivo para uso per-
sonal y de mi familia".

Cabe resaltar que, aunque
la donación se comprometió

con la comunidad el año pasa-
do, aún falta la aprobación por
parte del ayuntamiento, que
se tendrá que dar en una se-
sión de Cabildo en próximas fe-
cha, la cual, sin embargo, aún
no queda establecida.

Mil metros cuadrados para
Santa Ana Azcapotzaltongo

CAUSA  I

� Donación de terreno, propiedad del alcalde de Tepeji, será para la
ampliación del cementerio que hay en el poblado, ante la falta de espacio
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MOTIVOS. El Ejecutivo tepejano mencionó que después del fallecimiento de sus padres tuvo la problemática por la falta de lugar para inhumarlos, por lo que pensó en hacer la
donación de la superficie.

Desinterés para participar en reciente consulta
� Reconoció el gobernador de la comunidad San
Ildefonso, en Tepeji del Río, César Cruz Benítez,
que hubo desinterés por parte de la población in-
dígena por participar en la reciente consulta pa-
ra la reforma electoral de Hidalgo a fin de tomar en
cuenta a las comunidades indígenas para que per-
sonas de este origen puedan ser electas en cargos
de elección popular.

Entrevistado al respecto, el líder comunal dijo
que lamentablemente no se tuvo la respuesta que
se esperaba, ya que hubo mucha resistencia de la
gente a participar debido a que ya no creen en la
política, "dicen que están desencantados de la
política, que siempre los engañan".

Sostuvo que en el caso de San Ildefonso, se in-
vitó a más de 60 personas, además de que dos dí-
as antes del evento, se contrató un carro voceador
y se pegaron anuncios en la delegación auxiliar y
en el centro para que la gente se enterara, "pero
no acudió porque no creen en la política", reiteró.

Cruz Benítez dio a conocer que previo al foro
para la reforma políticoelectoral pudo entregar
una petición al presidente de la Junta de Gobier-
no, Ricardo Baptista, para que se analice que tres
distritos electorales locales más sean considerados

como indígenas.
Mencionó que ya lo son Huejutla, Ixmiquil-

pan y San Felipe Orizatlán, pero que ahora propo-
nen sean incluídos Zimapán, Zacualtipán, Mix-
quiahuala, Actopan y Metepec.

Pidió que los pueblos indígenas tengan oportu-
nidad de contar con diputados plurinominales;
asimismo que de acuerdo a los porcentajes de po-
blación de 10 al 20%, en la elección de ayunta-
mientos cuenten con un regidor y del 21% en
adelante que sean dos. (Ángel Hernández)

TRES ZONAS

Acciones
de mejora
para voltaje
en Tepeji
� Anunció el coordinador de
Electrificaciones de la alcaldía
de Atotonilco de Tula, Guma-
ro Hernández Sánchez, que
en breve iniciarán con accio-
nes para mejorar el voltaje en
tres zonas del municipio.

En entrevista sostuvo que
desde hace varios varias lo-
calidades de la demarcación
sufren de constantes varia-
ciones de voltaje, que hasta
ahora no se habían atendido
por falta de voluntad de par-
te de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE).

Sostuvo que las autorida-
des de la exparaestatal no los
habían querido recibir, pero
celebró que hace poco por fin
se pactó una reunión y que
derivado de ella, se pudo tra-
tar el tema además de la re-
posición de infraestructura
dañada.

"Sostuvimos un encuentro
con el nuevo superintenden-
te de CFE sede Tula, Emma-
nuel Domínguez Pérez, don-
de tocamos abordaron temas
de variaciones de voltaje e in-
fraestructura dañada".

Especificó que los proble-
mas más severos se tienen en
localidades como Praderas del
Potrero, Bathá, la tercera sec-
ción de la comunidad Cone-
jos, y en la colonia Los Com-
padres de la zona centro.

Reveló que incluso, los de-
legados auxiliares de esas cir-
cunscripciones fueron a la
mesa de trabajo y que perso-
nalmente entregaron peticio-
nes de mejora del servicio al
superintentdente.

Lamentó que en casos co-
mo la localidad de Praderas
del Potero, la problemática
tenga entre 25 y 30 años, pe-
ro aseveró que aun así no la
habían atendido, lo que ge-
neró un deterioro mayor.
(Ángel Hernández)
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� El Gobierno de México, a
través de la Secretaría de Edu-
cación Pública (SEP), infor-
mó a maestras y maestros del
país para la Fase Intensiva de
los Consejos Técnicos Escola-
res (CTE) del  ciclo escolar
2019-2020 que ya se en-
cuentran disponibles los ma-
teriales descargables.

El inicio del ciclo lectivo se
presenta con retos, pero tam-
bién oportunidades para la
transformación de la Nueva Es-
cuela Mexicana (NEM), como
lo establece el acuerdo consti-
tucional educativo promulga-
do el 15 de mayo, a favor de las
Niñas, Niños y Adolescentes
(NNA). 

De ahí que la fase intensiva
de los CTE representa un espa-
cio para identificar las forta-
lezas y necesidades de cada
uno de los planteles educati-
vos y trazar un rumbo hacia
su mejora continua a fin de lo-
grar una educación integral,
plurilingüe, intercultural,
equitativa, inclusiva, demo-
crática y de excelencia, colo-
cando al centro de todo el que-

hacer educativo a las NNA de
México, en especial a los más
desfavorecidos.

Con el propósito de orientar
la organización, reflexión y to-
ma de decisiones de los colecti-
vos docentes en las primeras
acciones hacia la NEM, la Se-
cretaría de Educación Pública
pone a su disposición esta Guía
de trabajo del CTE, con el pro-
pósito de apoyar a los colecti-
vos en la elaboración de su Pro-
grama Escolar de Mejora Con-
tinua (PEMC). 

Su desarrollo requerirá de
la lectura y consulta del docu-
mento Orientaciones para ela-
borar el Programa Escolar de
Mejora Continua, mismo que
también se hace llegar en esta
fase a los CTE.

La Guía se  organiza en
cinco sesiones, que cada co-
lect ivo podrá ajustar  de
acuerdo con la duración de
su jornada escolar, en estas
se señalan pausas activas,
por la importancia y los be-
neficios que la salud física
tiene en el aprendizaje de las
NNA. (Adalid Vera)

[ ADALID VERA ]

E
ste fin de semana con-
tinuará la Secretaría de
Educación Pública de
Hidalgo (SEPH) con la

recepción de paquetes de libros
provenientes de su homóloga
federal (SEP).

Las regiones que recibirán
libros este fin de semana son:
Jacala,  Pachuca, Huejutla,
Atlapexco.

El material será resguardado
en las Coordinaciones Regiona-
les de la SEPH y en próximos días
serán distribuidos a las escuelas.

Todavía no hay fecha exacta
para que los directivos y docen-
tes hagan entrega de los libros
de texto a padres de familia y
alumnos, sin embargo este pro-
ceso se apresurará con el fin de

que lleguen a tiempo para el ini-
cio de clases.

El objetivo de la SEPH es en-
tregar en los siguientes días el
material, con el propósito de
que los alumnos cuenten con
ellos el lunes 26 de agosto, día
en que dará inicio el ciclo esco-
lar 2019-2020.

Lo que ya comenzó a distri-
buirse entre las familias son los
paquetes de útiles escolares, a fin
de tener días suficientes para fo-
rrar y etiquetar todo.

De acuerdo con la plataforma
del gobierno federal "Conoce la
ruta de tus libros", en Hidalgo ya
hay un avance del 71 por ciento
en la entrega.

Al corte del 9 de agosto, ya
han llegado 3 millones 246 mil
616 paquetes a la entidad, y este

material se encuentra resguar-
dado por la Secretaría de Educa-
ción Pública local.

La meta de distribución para
todo el país es de 176 millones de
libros, hasta ahora se han entre-

gados 124 millones, lo que sig-
nifica un avance nacional del 71
por ciento.

Sigue recepción de libros: ahora para
Jacala, Pachuca, Huejutla y Atlapexco

� Indican que el material será resguardado en las Coordinaciones
Regionales de la SEPH y en próximos días serán distribuidos a las escuelas

CTE

Disponibles los materiales
descargables, indica SEP
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PROPÓSITO. Que alumnos cuenten con material el 26 de agosto, día en que iniciará el ciclo escolar 2019-2020.

PAQUETES  I
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BENEFICIO

Convenio de
STPSH con
la Coparmex
� Acercará la Secretaría del
Trabajo y Previsión Social de
Hidalgo (STPSH) sus servi-
cios previstos para empresas,
a los agremiados de la Con-
federación Patronal de la Re-
pública Mexicana (Copar-
mex) Hidalgo, luego de re-
frendar el Convenio de Cola-
boración entre la titular, Ma-
ría de los Ángeles Eguiluz Ta-
pia y el presidente del orga-
nismo, Ricardo Rivera.

Según la STPSH, en las
instalaciones de la Coparmex
y ante sus agremiados, la ti-
tular de la STPSH habló de
los varios beneficios que la
dependencia tiene para los
empresarios de la entidad,
pues aunque se tiene un gran
compromiso con los trabaja-
dores, también se guarda con
los empresarios a quienes se
les apoya a través de diversas
estrategias. 

Destacó que además de
los programas y servicios,
entre los beneficios que ob-
tendrán las empresas, como
parte del convenio de cola-
boración, se encuentran las
asesorías en materia de se-
guridad y salud en el trabajo
de acuerdo a la normativa
vigente, para lograr una ma-
yor productividad.

Asimismo se orientará al
sector productivo en materia
de procedimientos de inspec-
ción y normatividad relacio-
nada con condiciones genera-
les de trabajo, asesorías que se
brindan a través de la Direc-
ción del Trabajo de manera
gratuita y que prevén multas
a las empresas al cumplir con
todo lo establecido por las au-
toridades federales y locales.

Asimismo se les apoya en
temas como capacitación, vin-
culación laboral que involu-
cra ferias, micro ferias de em-
pleo, días por el empleo y Bol-
sa de Trabajo, además del pro-
grama de movilidad laboral,
lo que reduce sus tiempos y
costos de contratación, ade-
más de garantizar la selección
del personal de acuerdo a sus
necesidades.

La STPSH también apoya-
rá al organismo empresarial
en el proceso de difusión de va-
cantes y vinculación de las
empresas con las y los busca-
dores de empleo, además de
realizar cursos de capacitación
a personal de nuevo ingreso.
(Redacción)

[ HUGO CARDÓN ]
� La dirigente de la Unión Nacional de
Trabajadores Agrícolas (UNTA), Martha
López Ríos, acusó a Gustavo Callejas Ro-
mero, subdelegado Regional de Progra-
mas para el Desarrollo en Ixmiquilpan,
de no asumir sus responsabilidades por
intereses electorales.

Callejas Romero también aparece como
suplente de Cipriano Charrez Pedraza, di-
putado que fue desaforado derivado del in-
cidente donde se vio involucrado y perdiera
la vida una persona originaria de Alfaja-
yucan. Hasta el momento se desconoce el

motivo por el que sigue acéfala la curul en
Congreso Federal.

Durante las manifestaciones ocurridas
esta semana, López Ríos acusó a  Gusta-
vo Callejas de negarse asumir el cargo tras
el desafuero del diputado propietario Ci-
priano Charrez Pedraza, lo que ha gene-
rado que en el distrito 02 no tengan re-
presentante.

La dirigente campesina señaló que la in-
tención  del diputado suplente es mante-
nerse habilitado para participar en los pró-
ximos comicios federales de 2021.

Asimismo acuso a Abraham Mendoza

Zenteno  Delegado de Programas federales
en Hidalgo de no entender las organizacio-
nes campesinas y sólo privilegiar a su gru-
po político al interior del Movimiento de Re-
generación Nacional (Morena) con recursos
de los programas con fines electorales.

"Lo malo es que solapado por Abraham
Mendoza trabajan en la Secretaría de Bien-
estar Social donde tiene a su disposición
a los Servidores de la Nación a quienes les
da línea a quien deben encuestar e inscri-
bir en los programas sociales con lo que
en la práctica está en campaña con recur-
sos públicos".

Reclamo porque suplente no asume lugar

SAN LÁZARO

Alarmas vecinales para 
habitantes de Tizayuca

[ REDACCIÓN ]

P
ara inhibir la incidencia delictiva en Tizayu-
ca y como parte de la estrategia Hidalgo Se-
guro, la alcaldía a través de la Secretaría
de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad

Municipal recibió del gobierno del estado mil alarmas
vecinales que serán colocadas de manera estratégi-
ca en las diversas colonias, barrios, fraccionamien-
tos y pueblos que conforman esta demarcación.

Lo anterior, fue anunciado por el presidente mu-
nicipal, Gabriel García Rojas; y el comisario de Ti-
zayuca, Miguel Ángel Sánchez Lugo, durante la re-
cepción de esta nueva tecnología que servirá para
que exista una comunicación más directa entre la
población y las corporaciones policiales.

Al respecto, el alcalde agradeció al gobernador
de la entidad, Omar Fayad Meneses y al secretario

de Seguridad Pública del Estado de Hidalgo, Mauri-
cio Delmar Saavedra, el apoyo brindado al municipio
en materia de seguridad pública, pues aseguró que
con la puesta en marcha de video cámaras y ahora
con las alarmas vecinales, los elementos policiales
agilizarán su tiempo de respuesta ante cualquier
emergencia o delito que se cometa.

Gabriel García Rojas, explicó que las alarmas
vecinas se colocarán de manera estratégica en to-
do el municipio, priorizando a las localidades en
donde ha identificado una mayor incidencia delic-
tiva, a fin de realizar un combate frontal a la de-
lincuencia y garantizar con ello la paz social de la
ciudadanía.

HIDALGO SEGURO

� Tecnología servirá para que exista una comunicación más
directa entre los pobladores y las corporaciones policiales

Una invitación a la ciudadanía para

que a brevedad se organice y se

contacte con la Secretaría de Seguridad

Pública para que entregue su solicitud"

RECIPROCIDAD. Alcalde agradeció al gobernador, Omar Fayad, y al secretario de Seguridad

Pública de Hidalgo, Mauricio Delmar, el apoyo al municipio en materia de seguridad pública.
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[ HUGO CARDÓN ]

S
erán dos estudiantes de
la Universidad Tecno-
lógica del  Valle  del
Mezquital (UTVM) los

que viajarán a Francia para re-
alizar una licenciatura: gra-
cias a los convenios vigentes.

Yazmín Sánchez Hernández
y Héctor Martínez Cruz, son
los  nombres de las estudian-
tes de la UTVM que forman
parte de los 200 jóvenes mexi-
canos que parten a Francia,
por medio del Programa Méxi-
co Profesional  Tecnología
(Mexprotec) para realizar es-
tudios de licenciatura profesio-

nal en aquel país.
Esta semana, los estudian-

tes de la UTVM acudieron a la
ceremonia de despedida presi-
dida por el subsecretario de
Educación Superior, Luciano
Concheiro Bórquez, quien acu-
dió en representación del se-
cretario de Educación Pública,
Esteban Moctezuma Barragán.

Como parte de su mensaje
el subsecretario destacó la im-
portancia de la formación te-
órico-práctica de las universi-
dades tecnológicas, apuntó que
al llegar a Francia los estudian-
tes perfeccionarán el idioma,
su formación teórica y tecnoló-

gica, asimismo realizarán prác-
ticas profesionales en algunas
empresas del país.

Anne Grillo, embajadora de
Francia en México, reconoció
el trabajo de los jóvenes uni-
versitario y de las autoridades
del gobierno Mexicano, al mis-
mo tiempo, señaló que los pro-
gramas de intercambio son
producto del diálogo entre am-
bos países.

Marco Antonio Ocadiz Cruz,
rector de la UTVM, felicitó a
los jóvenes de la UTVM por el
trabajo y compromiso para lle-
gar hasta este momento en el
que parten a Francia.

EDUCACIÓN BÁSICA

Mañana, vuelven docentes 
a sus centros de trabajo
[ ADALID VERA ]
� Regresarán los 35 mil do-
centes hidalguenses de edu-
cación básica a sus centros de
trabajo mañana, ya que co-
menzará la capacitación so-
bre la Nueva Escuela Mexica-
na (NEM).

Las más de 7 mil escuelas
preescolares, primarias y se-
cundarias privadas y pública
de todo el estado abrirán las
puertas para recibir a los pro-
fesores que tomarán el taller
de participación.

Quien coordinará este ta-
ller es la Secretaría de Educa-
ción Pública (SEP): conside-
ra que con esto se pretende
crear un espacio de diálogo y
construcción colectiva, donde
se intercambien saberes y ex-
periencias docentes para la
adquisición, comprensión y
uso de nuevos conceptos y
contenidos educativos.

El material guía de traba-
jo para el taller de capacita-
ción Hacia una Nueva Es-
cuela Mexicana, ciclo esco-
lar 2019 - 2020, fue elabo-
rado por  per sonal  de  los
equipos técnicos de la Sub-
secretaría de Educación Bá-
sica y la Autoridad Educati-
va Federal en la Ciudad de
México, de la SEP.

Este plan de estudios busca
promover en su plan y pro-
gramas de estudio la perspec-
tiva de género, el conocimien-
to de matemáticas, la lectura
y la escritura, la literalidad,
la historia, la geografía, el ci-
vismo, la filosofía, la tecnolo-
gía, la innovación, las lenguas
indígenas, las lenguas extran-
jeras, la educación física, el
deporte, las artes, los estilos
de vida saludables, la educa-
ción sexual y reproductiva y
el cuidado al medio ambiente.

� Yazmín Sánchez Hernández y Héctor Martínez 
Cruz obtienen beneficio del Mexprotec; resultados

[ REDACCIÓN ]
� En la segunda jornada del judo de los Juegos
Panamericanos 2019, el hidalguense Nabor Cas-
tillo Pérez se hizo del cuarto lugar en la división

de los -66 kilogramos. 
Castillo Pérez en la ronda de dieciseisavos de fi-

nal y en punto de oro derrotó al estadounidense
Ryan Vargas por un waza-ari, en los cuartos de final
cayó ante el  brasileño Daniel Cargnin por ippon. 

En la pelea de repechaje, indicó e, Inhide el
hidalguense avanzó por bye a la ronda de meda-
llas, donde se enfrentó al cubano Osniel Solís,
quien lo venció por ippon en punto de oro. 

Cabe mencionar que Nabor castillo cerró la
participación de los hidalguenses dentro de la
justa continental.

A Francia, dos 
alumnos UTVM

BENEFICIO. Realizar estudios de licenciatura profesional en aquel país.
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Cuarto lugar, 
en Lima 2019
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